

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Administr.
Franc. Lacombe

Paris. 17 & 19 r. de Maubeuge.

Año IV. - Núm. 392.

Paris 37 de Abril de 1888.

La Situación.

Lo que oculta el porvenir entre sus densas brumas, más o menos próximas, tras este movimiento boulangista que ha de derribar estrepitosamente lo existente, constituye por tal modo un momento histórico de enseñanza tanta, es hasta tal punto un enigma que se desprende de la por tan sobrados títulos enigmática política, que todos los periódicos de París no se ocupan estos días, ni estudiar ni comentar, sino la cuestión Boulanger, que va aportando datos inapreciables para el filósofo y para el historiador.

El Figaro publica una conversación ~~del gene-~~ral Habida con Emilio Olivier cuyo principal pasaje transcribo.

- ¿No creéis que al lado de ese movimiento tan popular haya una aspiración política de las masas hacia otra cosa?

- ¡Sin ningún género de duda! Véase en él un deseo que llega ya a ser violento y que se acentuará más de día en día, de salir de una Constitución imposible, contradictoria, funesta.

Nosotros no estamos ni en república ni en monarquía. Una república q. tiene a su cabeza un presidente irresponsable es una pura monstruosidad. La irresponsabilidad no puede concebirse sino con un rei hereditario, encontrando después su correctivo por el sistema parlamentario que es la verdadera soberanía: el sistema parlamentario y la república son incompatibles.

- ¿Pero creéis por casualidad que el pueblo se preocupa de esos distingos a la Montesquieu y que esto dicte sus votos?

- Nada de eso. El pueblo no se remonta a las causas, pero percibe los efectos y los sufre. Cada año al recibir su boja

Paris 17 Abril 1888 - F.º 2.

de contribuciones ve que está un poco más cargado que el año precedente; cada año al hacer inventario de sus beneficios los halla disminuidos... Al paso que también se para que la fortuna de los gobernantes se acrecienta y llega así a la convicción ¡no ya general de que somos explotados y no gobernados! El pueblo quiere que esto concluya. Encuentra un general y lo fama como instrumento de su venganza, puesto que a los reyes no los conoce y los ve muy lejos de él.

— Pues entonces se vienen a bajo los castillos en el aire de las esperanzas bonapartistas, que cuentan ver en el movimiento belangista un puente hacia las ideas de restauración imperialista.

— No está en los secretos de tales esperanzas; tan sólo las encuentro arriesgadas por ahora. De modo que, en rigor puede decirse que el advenimiento del general delatará el del rey, puesto que es evidente que él se coloca en su lugar.

— Esperar de Boulanger la obra de Monck, sería una quimera; ya se guardará muy mucho de salirse del molde republicano, lo que si puede es darle otra nueva forma y se acabó."

La verdadera quimera es el arte de gobernar a los pueblos.

La gran síntesis no es otra que el círculo vicioso y este, sostenido a hierro y fuego, sin abandonar por supuesto el lema para el mayor bien de los pueblos.

De la monarquía a la república y de esta a la dictadura y a la monarquía y por si no quieres caldo tres tardas, el imperio.

¡Y cuántos crímenes, cuántas mentiras, cuánta mistificación y cuánta sangre envuelve ese círculo de hierro que es como si dijéramos entrar en cintura!...

¡Es decir la cintura de la civilización!

¡Y todo porque la misera humanidad no concibe otra!...

La reapertura de las cámaras que será pasado mañana jueves amenará ser agitada, pues el movimiento parlamentario comenzó ayer pues lo no de diputados el salón de la Par del Palacio Bourbon desiertos estos últimos días, mantuvieron estas conversaciones muy animadas discutiendo cada cual sobre los medios para aniquilar la campaña boicoteada.

Paris 17. Abril 1888

F. 3.

y disponerse contra el movimiento antiparlamentario q^e comienza a crearse.

Los republicanos moderados, sobre todo, proclaman altamente la urgente necesidad de determinar de poner un freno a los manejos cesarianos. Pero si bien unos y otros están de acuerdo en ello, difieren de dictamen en los medios. Los radicales declaran ser preciso, absolutamente, sostener al gabinete Floquet a fin de darle toda la fuerza y autoridad necesarias para resistir a las tentativas cesarianas y paralizarlas. Piensan los radicales que no se debiera en estos momentos abrir ningún debate ocasionado ni producir obstáculos al poder. Los diputados de la Unión de las izquierdas por el contrario parecen resueltos a provocar un debate inmediato a fin de dar a todos los miembros de la Cámara y al gobierno la ocasión de afirmar su voluntad y de oponerse a toda empresa de dictadura. ¿Y cómo suscitar este debate? Este es el punto sobre el cual los pareceres difieren en extremo. Inclínase los unos hacia una interpelación invitando al gobierno para que dé a conocer las medidas que piensa tomar y poniéndolo a la orden del día respecto al general Boulanger y sus amigos.

Objétase a este procedimiento que surgiría el inconveniente de mezclar la cuestión ministerial con la discusión y de que apareciera la cuestión de confianza, en la cual - prescindiendo del bulangismo - cierto número de diputados no podrían emitir un voto favorable al gabinete.

En una palabra, todos están de acuerdo en que se hace necesario un debate inmediato, pero se inquiere y se estudia aun el procedimiento que haya de emplearse.

Y por lo que concierne a la eventualidad de la caída del gabinete y de su sustitución por un ministerio moderado, hay cierto número de diputados conservadores que han declarado están dispuestos a apoyar un ministerio compuesto del centro, mientras que los demás, los realistas puros e intransigentes, por ejemplo, rechazan toda idea de coalición con los republicanos, incluso los del mismo centro.

Por otra parte y según noticias de origen cierto el mismo Floquet es el primero que desea explicarse y que quisiera que la diésen así para exponer la política y resoluciones de su ministerio.

Contra encontrados vientos fuertes hacen de las marejadas y la nave allá va... sin saber a donde. Extranjero - Berlín 16. El estado del emperador se ha agravado durante la noche y está agitado. La fiebre aumenta; los médicos han tenido diferentes consultas y las noticias son cada vez más inquietantes.

Dublin 16. El meeting nacionalista organizado en New-Prospect tuvo lugar ayer. Las autoridades no han procurado impedirlo y no se ha originado ningun desorden. Numerosos contingentes de Waterford llegaron con su música a la cabeza. Los oradores han afirmado en contradicción a los asertos de Mr. Arthur Balfour, la perfecta vitalidad de la liga que, segun ellos, tiene hoy meetings más frecuentes aun que antes.

Viena 16. La insurrección de los paisanos continua en Hungría. Por temor a la censura del gobierno no llegan grandes detalles sobre las perturbaciones, pero por origen diplomático se sabe el gran temor que existe de que este movimiento tome una extensión considerable y lleguen las tropas a ser impotentes para reprimirlos.

Continua afirmándose en Viena que la mano de Rusia está oculta en todo esto y que recorren las campañas numerosas agentes provocadores.

Berlin 16. Continua agravándose el emperador, esperándose un pronto y funesto desenlace. Bismarck ha pasado parte de la tarde en Charlottenburg. A su vuelta a Berlin el canciller ha presidido un consejo de ministros en el que, a lo que parece se ha previsto la eventualidad de poner la orden del día de la sucesión al trono.

Ultimas noticias. - Bordeaux 17 Abril. Ayer tarde el comité de concentración republicana de la Bastide había organizado en el Eden Hotel una conferencia en que Mr. Steeg, diputado debía exponer los principios de 1889. La reunión que se componia de cerca de 1.500 personas compuesta en gran parte de obreros impidió al orador pronunciar una palabra a los repetidos y calurosos gritos: ¡A Tonkin! ¡Dad cuenta primero de vuestro mandato! ¡Viva Boulanger! Mr. Steeg esperaba un momento de calma para empeñar, pero los gritos de: ¡Dad nos pan! que se iban haciendo cada vez más tumultuosos le obligaron a levantar la sesión.

La salida fue un nuevo tumulto formándose numerosos grupos que fueron detrás del diputado entonando canciones de burles y chacotas.

La Asociación Astronómica de Francia había abierto un concurso para la reforma del calendario. Ha obtenido el 1.º premio la memoria de Mr. Gaston Arnelin.

Segun el proyecto de Mr. Arnelin comenzará el año el 1.º de Enero, siendo dividido en cuatro trimestres de 91 días o sean 13 semanas que harán 364 días; el 365 será el día del año, es decir, un día complementario fuera de onas y semanas.

Bolsas	Banco de Francia	3375
	de descuento	460
	de París	797.50